



**LA FEDERACIÓN ANDALUZA DE SOCIEDADES y ASOCIACIONES ENFERMERAS (FASAEN) PIDE AL NUEVO EQUIPO DE DIRECCIÓN DE LA CONSEJERÍA DE SALUD QUE GARANTICE EL DESARROLLO DE LOS CUIDADOS COMO RESPUESTA A LAS NECESIDADES DE LA CIUDADANÍA Y LA SOSTENIBILIDAD DEL SISTEMA SANITARIO**

**Sr Consejero y Sra. Viceconsejera de Salud,**

En FASAEN aglutinamos a las 3 Sociedades Científicas en el ámbito de las Enfermeras/os (Asociación Andaluza de Enfermería Comunitaria; Asociación de Enfermeras de Hospitales de Andalucía y Sociedad Andaluza de Enfermería de Cuidados Críticos) , representado a la práctica totalidad de las enfermeras del Sistema Sanitario Público (más de 27.000).

Como federación andaluza de sociedades científicas enfermeras nos es grato dirigirnos a ustedes para saludarles y felicitarles en sus nuevos cargos.

Al mismo tiempo, desde esta entidad de representación queremos realizarles una petición justificada por la importancia de los cuidados en los resultados en salud de la ciudadanía y el valor de los mismos en la mejora de la calidad de la atención y en la sostenibilidad de los sistemas sanitarios públicos.

“La Organización Mundial de la Salud y el Consejo Internacional de Enfermeras, líderes del ámbito de la salud, han lanzado una campaña mundial llamada Nursing Now con el objetivo de pedir a los gobiernos, profesionales sanitarios y usuarios de los servicios que aboguen por el liderazgo de las enfermeras para mejorar la calidad de los cuidados y la mejora de la salud de la población.

Las enfermeras son el eje de los sistemas sanitarios y desempeñan un papel crucial tanto en la promoción de la salud como en la prevención, el tratamiento y los cuidados. Representan casi la mitad del total de trabajadores sanitarios en todo el mundo”.

Desde el inicio de nuestro desempeño como sociedades científicas abogamos por el desarrollo de los siguientes proyectos para potenciar el avance de los cuidados en los sistemas sanitarios, como respuesta a las necesidades de salud de la ciudadanía:

1. La adecuación de las ratios enfermeras –pacientes en base a las necesidades y complejidad de los cuidados.
2. La regulación normativa. el desarrollo, implantación de las especialidades enfermeras y la práctica avanzada de cuidados
3. El desarrollo de modelos organizativos que favorezcan los mejores cuidados.
4. La personalización de los cuidados: Asignando una enfermera al cuidado de las personas, incluida la población infantil
5. La promoción de salud de salud y la participación ciudadana.
6. La atención a la cronicidad y la cronicidad compleja, los cuidados paliativos y al final de la vida.
7. La mejor calidad y sostenibilidad de la atención urgente.
8. La seguridad de la atención y la calidad asistencial de los cuidados, incluyendo la humanización de la atención.
9. La especial atención a la mayor vulnerabilidad: La atención a la población infantil y personas mayores, incluida la atención domiciliaria y en residencias y la atención a la salud mental

Para avanzar en todos estos proyectos y mejorar la respuesta a las necesidades de salud de la ciudadanía, nos ponemos a disposición del actual equipo de gobierno de la Consejería de Salud y nos gustaría solicitar a este equipo desde FASAEN que se cubra la necesidad de incluir en el nuevo Decreto de Estructura de la Consejería de Salud/ Servicio Andaluz de Salud una Dirección General de Cuidados en el Servicio Andaluz de Salud, que pueda velar por la puesta en marcha y éxito de estos proyectos en un plano operativo.

Reciba un cordial Saludo

LA FEDERACIÓN ANDALUZA DE SOCIEDADES Y ASOCIACIONES ENFERMERAS  
(FASAEN)

Felisa Gálvez Ramírez  
Presidenta de la Asociación Andaluza de Enfermería Comunitaria (ASANEC)  
Camelia García Fernández  
Presidenta de la Asociación de Enfermeras de Hospitales de Andalucía ASENHOA  
Luís Torres Pérez  
Presidente de la Sociedad Andaluza de Enfermería de Cuidados Críticos SAECC